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受聘逾5年未「轉正」冀帶頭取消MPF對沖

政府合約工「無錢途」工聯促改善

議員批制度如虛設
僅10%殘院獲發牌
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工聯會自2010年開始，每年向多個政府
部門了解聘用非公務員合約僱員、外

判僱員及中介公司僱員的情況。
根據公務員事務局回覆，政府整體聘用的

非公務員合約僱員人數，由2007年的最多
16,960人，減至去年中的12,147人，當中以
教育局聘用1,213人再度「稱冠」，其次為
康文署的778人，第三位及第四位分別為衛
生署（538人）及民政事務總署（492人）。
相關薪酬開支方面，康文署以3.19億元連續
5年居首。

康文署近100人長聘15年
工聯會勞工界立法會議員鄧家彪表示，政

府增聘公務員之餘，亦同時大量聘用合約僱
員，今年聘用年期少於1年的合約僱員有
1,616人，亦較去年的1,524人微升。
他指出，長期聘用問題依然嚴重，去年中

共有1,133名非公務員合約僱員的聘用年期
累積逾5年，康文署更有近100人以合約僱
員身份被聘用長達15年，多數為場地管理員
及圖書館職員等。

批「無晉升 無加薪 無保障」
工聯會另一名勞工界立法會議員郭偉強

亦表示，政府外判員工的情況多年來仍未
有改善，聘用最多外判員工的政府機構依
次為食環署（11,869人）、康文署（11,241
人）、運輸署（2,369人），而且人數比該
部門的公務員數目還要多，亦有數以百計
的非公務員合約僱員，未能享有「有薪飯

鐘」。
王國興引述局方回覆指，基於季節需要故

選擇以合約形式聘用員工，惟他認為聘用年
期長顯示季節需要非合理理由。
他批評有關做法造成僱員「無晉升、無福

利、無加薪、無保障、無前途」的「五無」
現象，期望新上任的張雲正能改善問題，同
時由政府帶頭取消強積金（MPF）對沖機
制。

香港文匯報訊（記者

陳敏婷）港府聘用政府

服務外判員工及非公務

員合約僱員，而非增加

公務員職位的情況一直

存在。工聯會立法會議

員王國興昨日指出，教

育局、康文署及衛生署

依次為聘用最多合約僱

員的政府部門，且長期

聘用問題依然嚴重，逾

千名僱員受聘逾5年仍未

能「轉正」至公務員，

期望新上任的公務員事

務局局長張雲正能改善

問題。

■工聯會要求政府減少以合
約形式聘用僱員。 梁祖彝攝

香港文匯報訊（記者 文森）自由
黨批發及零售界議員方剛昨早與行政
長官梁振英會面，討論零售業銷售數
字下滑的情況。方剛在會後表示，懷
疑早前他建議取消限奶令後，令沉寂
一輪的「反水貨」行動再次出現，為
免再打擊零售界，他不會再提出有關
建議，「到此為止，否則（反水貨
客）每星期出來好大傷害。」他又澄
清，並不是由他主動致電梁振英要求
會面。

迪園今周推大計谷旅業
方剛指出，零售業銷售數字下滑問

題嚴重，並引述梁振英在會上指會在
各方面下功夫，中短期方面會做好交
通配套，長期方面將增加新景點，並
透露迪士尼樂園本星期會公佈新計
劃。他表示，相信梁振英一直有與內
地溝通，研究協助本港零售及旅遊
業。
方剛早前出席一個電台節目時表

示，零售界不景氣，情況較沙士及金
融海嘯時更嚴重，促請當局盡快撤銷
限奶令，認為該政策加深內地與香港
的矛盾，有內地遊客因有關措施而覺
得香港不歡迎他們。他又希望政府能
向中央爭取增加 6個個人遊城市。

蘇錦樑：力助DSC供應商
另一方面，自由黨昨日亦聯同一眾

「DSC德爾斯」的供應商代表，與商
務及經濟發展局局長蘇錦樑會面。自
由黨主席鍾國斌會後表示，希望政府
動用基金幫助財政困難的供應商，及
擴大香港出口信用保險局的保障範
圍，由與外地做生意擴展至與本地企
業做生意的供應商。他又期望政府訂
立類似外國的破產保護令制度，保障
破產企業的債權人。
鍾國斌形容會面「十分有幫助」，

指蘇錦樑態度積極，承諾在可行的情
況下，動用基金盡力協助供應商，同
時提出不少建議，包括如何彈性運用
現有基金處理類似事件，又提議供應
商如何利用互聯網進行銷售。至於訂
立類似外國的破產保護令制度的要
求，鍾國斌引述蘇錦樑指，那是財經
事務及庫務局的管轄範圍，故今次未
有詳細談及。

香港文匯報訊（記者 文森）匡智會鳳德邨成人展能中
心日前被揭發懷疑有職員虐待學員，外界擔心事件只屬
冰山一角。政府《殘疾人士院舍條例》推出4年，僅
10%津助及私營院舍獲發牌照，其餘申請者因未完全符
合條例要求，只獲發豁免證明書。相關豁免期將陸續到
期，部分院舍獲延長期限，有立法會議員批評制度形同
虛設。
政府2011年推出的 《殘疾人士院舍條例》，透過發

牌制度管制殘疾人士院舍，確保殘疾人士院舍的住客所
獲得的服務，惟逾80%申請者只獲發豁免證明書，其中
在7月底到期的6間院舍，已經獲當局批准延長豁免期至
2017初。

利潤減難支付工程費
中小企國際聯盟安老及殘疾服務聯會主席李伯英表

示，不少院舍目前仍未完成拆除僭建物及安裝防火系統
工程，惟近年利潤減少，難以支付費，希望延長豁免期
進行工程。
立法會議員張超雄批評制度形同虛設，防火設施未

達標令院友置於危機中，認為政府須設立1年死線，
給予院舍完成工程的時間。社署表示，部分院舍已展
開工程，亦有個別項目需要等相關部門發出證明書，
未來會與各院舍商討，盡快完成符合發牌要求的工
程。

■方剛昨早與行政長官梁振英會面，討論零售業銷
售數字下滑的情況。 陳敏婷 攝

■方剛引述梁振英稱，迪士尼樂園本星期會公佈新
計劃。 資料圖片


